

Informe Cualitativo Buen Trato 4to. Trimestre 2021

Durante este trimestre ocurrió el cambio de administración en los 10 sistemas municipales DIF, por lo cual hubo movimientos del personal asignado a la temática, o en otros casos, estaban a la espera de las indicaciones de las nuevas autoridades para continuar con las acciones programadas. Ello impacta en la realización de acciones de este trimestre. Ya que hay 3 municipios, de los 7 que operan Buen Trato, que en este cuarto trimestre reportan sus informes en ceros: Coquimatlán, Ixtlahuacán y Minatitlán. Y el resto llevó a cabo pocas acciones por la misma razón. A continuación, se describen las actividades realizadas.

Charlas con adultos, padres de familia y cuidadores sobre temas relacionados con la crianza positiva y parentalidad bien tratante.

El objetivo de estas charlas es promover con padres y madres conductas y actitudes de la crianza positiva y el ejercicio de la Parentalidad bien tratante. Haciendo énfasis sobre la responsabilidad que se tiene como personas adultas de proporcionar la protección y seguridad a niñas, niños y adolescentes a que no se enfrenten o sean expuestos a situaciones de malos tratos, abusos o cualquier forma de violencia que ponga en riesgo su integridad física, emocional y psíquica.

Manzanillo

En este trimestre se llevaron a cabo 8 charlas en total, aprovechando las entregas de despensas, las 5 primeras con el tema de Competencias parentales: maternaje y paternaje bien tratante. La primera fue el día 26 de octubre en el jardín de la comunidad de Canoas, con la cantidad de 11 hombres adultos y 15 mujeres adultas. La segunda, el día 28 de septiembre en la presidencia de Manzanillo, Centro, en la entrega de despensas (18 mujeres adultas y 8 hombres adultos). La tercera el día 04 de noviembre en el jardín de la comunidad del Petatero (8 mujeres adultas y 5 hombres adultos). La cuarta el día 5 de noviembre en el jardín de la comunidad del Huizcolote (4 mujeres adultas y 9 hombres adultos) y la quinta el día 16 de noviembre en la comunidad del Ejido de Punta de Agua (12 mujeres adultas y 14 hombres adultos).

Las otras 3 charlas fueron con el tema Crianza Positiva y Vínculos Afectivos Seguros. La primera fue el día 29 de septiembre en el jardín de Manzanillo, Centro en la segunda entrega de despensas (20 mujeres adultas y 6 hombres adultos). La segunda charla fue el día 26 de octubre en el jardín de la comunidad de Camotlán (15 mujeres adultas y 11 hombres adultos). La tercera el día 04 de noviembre en el jardín la colonia Lomas de Ávila (7 mujeres adultas y 6 hombres adultos)

Las y los participantes reflexionaron en torno a que los estilos parentales juegan un rol fundamental en el desarrollo de sus hijos, y de la necesidad de una comunicación afectiva y basada en el respeto.

Tecomán

Se impartieron dos charlas con el tema de Crianza Positiva y Vínculos Afectivos Seguros a padres de familia. La primera fue el día 19 de octubre en la comunidad de Santa Rosa en un domicilio particular, participando 3 mujeres. La segunda fue el día 25 de noviembre en casa de día Pannar de DIF Tecomán participando 2 padres de familia hombres y 5 madres, dando un total 7 participantes. Los cuales se mostraron atentos y participativos comentando sobre la importancia de la familia y del cuidado que se les tiene que dar a sus hijos e hijas.

Charlas con las y los adolescentes sobre temas de Buen trato en el noviazgo y la amistad.

Estas charlas se realizan con el propósito de prevenir la violencia en el noviazgo, enseñando a las y los adolescentes a identificar las acciones o situaciones que les están haciendo daño y/o lastiman, dotándolos a la vez de herramientas para llevar un amor saludable.

Manzanillo

Se realizaron 3 ciclos de charlas en la Escuela Secundaria Dr. Mario Molina Henríquez TM de manera simultánea con los tres grados, en horarios diferentes, aprovechando el día de visita al plantel. Cada ciclo se compone de 5 charlas, por lo que se dieron 15 en total. El primer ciclo fue con los primeros grados, la primera charla fue el día 23 de septiembre, con el tema La amistad en los adolescentes. Segunda charla el día 30 de septiembre con el tema Yo tengo, yo soy, yo puedo y algo más. Tercera la charla el día 07 de octubre, con el tema Saber amar, amar sabiendo. Cuarta charla el 14 de octubre con el tema: La Amistad y grupo de pares, y la quinta charla el día 21 de octubre con el tema: Enamoramiento y amor saludable en las parejas adolescentes, con la participación de 16 mujeres adolescentes y 23 hombres adolescentes.

El segundo ciclo fue con segundo grado, las charlas se dieron en el mismo orden que en el primer ciclo en las siguientes fechas: Primera charla, el día 23 de septiembre; segunda charla el día 30 de septiembre; tercera la charla, el día 07 de octubre; cuarta charla el día 14 de octubre y quinta charla el día 21 de octubre con la participación de 17 mujeres adolescentes y 10 hombres adolescentes.

El tercer ciclo fue con los terceros grados, y también se siguió el orden de temas del primer ciclo: primera charla, el día 23 de septiembre, segunda charla el día 30 de septiembre; tercera charla el día 07 de octubre; cuarta charla el día 14 de octubre y quinta charla el día 21 de octubre del con la participación de 24 mujeres adolescentes y 12 hombres adolescentes.

Como parte de los resultados, los participantes reflexionaron en torno la importancia de la amistad en esta etapa de la vida, ya que les brinda seguridad y apoyo.

Tecomán

Se impartieron 7 charlas a adolescentes con el tema "Enamoramiento y amor Saludable en las parejas adolescentes" en las escuelas secundarias de Madrid y Caleras, turnos matutinos. Las primeras 4 charlas fueron el día 10 de noviembre en la comunidad de Madrid en la escuela secundaria "Macario G. Barbosa" con los alumnos de primer y segundo grado. La

primera charla fue con el grupo 2° B con la participación de 7 mujeres y 6 hombres adolescentes, la segunda charla fue con el grupo de 1° A con la participación de 7 mujeres y 4 hombres; la tercera charla fue con el grupo de 2do. A participando 7 mujeres y 10 hombres adolescentes, la cuarta y última charla de este día fue con los alumnos de 1° B, participando 6 mujeres y 1 hombre adolescente.

Las siguientes 3 charlas fueron el 17 de noviembre en la escuela secundaria "Guadalupe Victoria" de la comunidad de Caleras. La primera con alumnos del grupo de 3ro. A y B participando 8 mujeres y 10 hombres adolescentes; la segunda charla fue con los grupos de 2do. A y B participando 9 mujeres y 9 hombres adolescentes; la tercera charla fue con los grupos de 1ro. A y B participando 10 mujeres y 6 hombres adolescentes dando un total de 54 mujeres y 46 hombres adolescentes. En estas charlas hubo muy buena participación de los adolescentes, mostrando interés en los temas al expresar sus ideas e inquietudes y exponer sus dudas.

Realizar actividades EDUCATIVAS que fomenten la cultura del buen trato, e involucre la participación de las familias y sus integrantes.

El objetivo de estas acciones es fomentar el buen trato retomando las recomendaciones para la armonía, convivencia y comunicación familiar que sugieren los dípticos "Buen Trato en las Amigas y Amigos" y "Buenos Tratos en la Familia".

Así como promover los Buenos Tratos con el grupo de pares, y con los padres de familia o tutores, para ello se realizan pláticas educativas con el objetivo de ofrecer herramientas a las familias para prevenir las conductas de riesgo asociadas a la violencia familiar, social y los malos tratos y con ello ofrecer herramientas para una convivencia familiar basada en el respeto y la comunicación.

Comala

Durante este tercer trimestre se llevaron a cabo 4 pláticas educativas empleando el Díptico de los Buenos Tratos en Amigas y Amigos, todas fueron el 02 de diciembre en la Unidad Deportiva de Comala. La primera con el grupo de futbol de la categoría de 6 a 7 años con un total de 13 participantes (1 niña y 12 niños). La segunda plática con el grupo de futbol de la categoría de 8 a 10 años con un total de 10 niños participantes. La tercera plática con el grupo de futbol de la categoría de 11 a 13 años, total de participantes 15 (5 niños y 10 adolescentes hombres). Y la cuarta plática con el equipo de voleibol, con un total de 20 participantes (12 niñas, 7 adolescentes mujeres, y 1 adolescente hombre). Los participantes percibieron la importancia de desarrollar los Buenos Tratos dentro de su entorno social, y es por eso que las pláticas educativas tuvieron un buen impacto cuando se realizaron, los grupos atendidos manifestaron su agrado y satisfacción.

Manzanillo

En este trimestre se llevaron a cabo 8 pláticas educativas, 6 pláticas fueron con madres y padres de familia empleando los dípticos del Buen Trato en la Familia y 2 pláticas más con adolescentes, usando los dípticos del Buen Trato a las amigas y amigos.

grupo de 1ero. "A" (5 niños y 1 niña). Con 2do. "A" (3 niños y 3 niñas). Con 3ero "A" (3 niños y 5 niñas), y con 3ero. "B" (2 niños y 3 niñas) dando un total 25 participantes.

Las siguientes 4 pláticas fueron con otros cuatro grupos el día 18 de octubre, La primera fue con 4to. "A" (2 niños y 3 niñas). La segunda con 5to. "A" (5 niñas). La tercera con 5to. "B" (2 niños y 3 niñas) y en la cuarta con 6to. "B" (2 niños y 3 niñas) dando un total de 20 participantes.

Niñas y niños se mostraron atentos, interesados y participativos, leyeron cada una de las recomendaciones sugeridas en el díptico, y comentaron que algunas de ellas las aplican en sus familias. Se repartieron 45 dípticos de los buenos tratos con las amigas y amigos.

Villa de Álvarez

En el marco del día para la erradicación de la violencia hacia las mujeres, se participó en la CARAVANARANJA el día martes 23 de noviembre, por invitación y coordinación de la Fiscalía General de la República, en la cual participaron instituciones como: el Instituto Colimense de la Mujer (ICM), Centro Estatal de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia con Participación Ciudadana (CEPS), Fiscalía General del Estado (FGE), Prevención del Delito de Seguridad Pública de Villa de Álvarez y Centro Estatal de Prevención Social.

Se hizo un recorrido con vehículos decorados en color naranja en la comunidad de Juluapan, al término se montaron módulos informativos de dichas instituciones en el jardín principal de la comunidad, en donde el programa PANNAR participó con un módulo, con el tema de "Convivencia Pacífica", repartiendo dípticos de elaboración propia sobre mismo tema y jugando con el memorama de convivencia pacífica, participando en el módulo 20 mujeres adultas, 10 hombre adultos, 8 niñas y 12 niños.

El día 30 de noviembre se efectuó una actividad educativa en la comunidad del Nuevo Naranjal en donde se llevó a cabo una Feria Lúdica del Programa PANNAR, en la Escuela Primaria Vicente Guerrero. Para ello se montaron mesas de cada una de las temáticas del programa. Y en la de la temática de Buen Trato se trabajó con un díptico de elaboración propia sobre la convivencia pacífica, y el memorama de la Convivencia Pacífica de la dispensa de los buenos tratos, participaron 18 niñas y 21 niños, mismos que se mostraron atentos y emocionados por conocer del tema, haciendo comentarios sobre la importancia de compartir, el respeto, la empatía, la paciencia, la solidaridad, la comunicación, entre otros. Cuando se concluyó la actividad, los niños y niñas manifestaron estar muy contentos por lo aprendido, pues jugaron, aprendieron y sobre todo se divirtieron en dichas actividades.

Colima, Col. a 08 de diciembre de 2021



Mtra. Marcela Marigel Castillo Cázares
Responsable estatal de Buen Trato



Licda. Cyanya Anaïd Olmos Pérez
Coordinadora Estatal del programa Pannar